

# Harambee, bientôt 20 ans...

Projet international de solidarité né le 6 octobre 2002, lors de la canonisation de Saint Josémaria, Harambee fêtera cette année ses 20 ans.

L'occasion d'en savoir un peu plus sur cette initiative inspirée par les enseignements de Saint Josémaria qui a déjà fait naître plus de 75 projets dans près de 30 pays d'Afrique.

21/01/2022

Ce n'est pas un hasard si l'association Harambee est née le jour de la canonisation du fondateur de l'Opus Dei. «*A cette occasion, nous nous sommes tous demandé comment en tant que chrétiens nous pouvions incarner les enseignements de Saint Josémaria. Et c'est inspirés par les idées de confiance dans l'homme, de proximité envers toute personne quelle que soit sa condition et de solidarité concrète que nous nous sommes mobilisés pour donner naissance à Harambee. Un projet qui en quelques années seulement a grandi et s'est implanté dans de nombreux pays à travers le monde dont la France, jusqu'à devenir le projet international que nous connaissons aujourd'hui*», explique Marie-Noëlle Muller, présidente d'Harambee France.

Concrètement, Harambee c'est quoi ? C'est un projet international d'aide, de solidarité et de coopération avec

l'Afrique dont l'ambition est de contribuer à renforcer le potentiel des différentes réalités subsahariennes. « *Par le biais de collectes de fonds privées, nous soutenons des entités africaines dans la mise en œuvre de leurs propres initiatives sur le plan de l'éducation, de la formation professionnelle, de l'enseignement, et de la santé, afin de permettre à ce grand continent d'envisager un futur serein, et à nos pays européens, entre autres, de trouver en Afrique de vrais partenaires dans de nombreux domaines, etc.* ». En 20 ans, ce ne sont ainsi pas moins de 75 projets qui ont ainsi été soutenus par l'association dans près de 30 pays d'Afrique. « *Nous travaillons par ailleurs à promouvoir une nouvelle façon de voir l'Afrique, réaliste, constructive et pleine d'espoir, dans le cadre du Prix Communiquer l'Afrique, car nous sommes convaincus que c'est en dépassant les stéréotypes que nous*

*contribuerons à une culture de coexistence et de complémentarité », ajoute Marie-Noëlle Muller.*

Cette année, Harambee France continue de soutenir le centre de santé de Walé dans la lutte contre la pandémie de Covid-19 et notamment ses impacts sur les patients souffrants de maladies chroniques. (Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site Harambee). D'autres nouveaux projets sont à l'étude pour cette année qui commence. Nous vous en tiendrons informés ainsi que des événements qui seront organisés à l'occasion du 20<sup>ème</sup> anniversaire de l'association.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/harambee-bientot-20-ans/> (06/02/2026)